

EL NORTE

REDACCIÓN
Y
ADMINISTRACIÓN
Progreso, 7-Teléf. 8
PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
6 pías. trimestre
NÚMERO SUELTO 10 CTS.

FRANQUEO
CONCERTADO
REMITIDOS A 020 LA LINEA
ANUNCIOS Y ESQUELAS
SEGUN TARIFA

Organo de la Junta Provincial Tradicionalista

GLOSARIO ESPAÑOL

Borregos!

El acuerdo adoptado por el Congreso para subvencionar a los diputados a Cortes con mil pesetas mensuales es una afrenta más lanzada al pueblo español por los que titulándose sus representantes y hasta sus padres, no piensan más que esquilmarle y bochornarle.

No puede negarse que el señor Lerroux es hombre de realidades. Dándose exacta cuenta de la falta de vitalidad del pueblo, al frente de 40 diputados y esgrimiendo a guisa de trabuco una obstrucción absurda, ha conseguido que sea aprobada su proposición para que, para ello, ha sido necesario vulnerar leyes sustanciales del Reino.

Sabemos, como lo sabe todo el mundo, que en la mayoría de los Parlamentos europeos gozaban de día los diputados, rindiendo así culto a la justicia y a la equidad porque esos diputados son verdaderos representantes del pueblo por ser el pueblo el que los elige y por ser el pueblo y los partidos los que obligan a esos diputados a representarles impidiéndoles que puedan dedicarse a sus quehaceres y al ejercicio de sus profesiones.

Pero en España no ocurre esto. Aquí la mayoría de los diputados son impuestos por los Gobiernos, y el resto lo constituyen unos señores que van a las Cortes por su conveniencia personal o por la de los grupos de capitalistas que representan. Diputados verdaderamente y libremente elegidos por el pueblo y por las clases contribuyentes, no hay ni uno.

¿En nombre, pues, de quién pueden esos señores asignarse subvención ni chica ni grande?

Fueran aquellos diputados que, representando a los gremios y a las ciudades componían aquellas Cortes genuinamente españolas en que se posponían los intereses de la realeza a los del pueblo; fueran aquellos que presentaban a Enrique IV, sus famosos memoriales de agravios, que abrieron el camino a Isabel I, de Castilla para imponer en sus reinos la justicia y el orden; fueran aquellos otros que se opusieron a los subsidios caprichosos o inoportunos solicitados por reyes tan poderosos como Carlos V., y su hijo Felipe II, fueran, en fin, los verdaderos representantes del pueblo, y estaría justificado que pidiesen subvenciones y dietas con que resarcirse de los gastos y pérdidas que les ocasionaba la defensa del bien común.

Pero estos otros diputados de ahora ¿a qué pueblo ni que intereses generales representan ni qué defensa hacen de los bienes del común?

No hay derecho a lanzar, lo que Costa llamaría un cacapitaje al rostro de la nación.

Pero el pueblo tolera todo eso sin protesta, y no queda más remedio que aguantarse.

Cuando en un pueblo, como el español, están tan desahucados los atributos de la masculinidad que vienen a padecer la afrenta de que unos cuantos cientos de españoles continúen prisioneros de un malhechor que hasta la fecha se hayan levantado hasta las

pedras, y cuando presencia impasible como los diputados, mofándose del hambre que reina en todas las comarcas, el país, se asigna unos cuantos millones en la orgía del presupuesto, ¿qué puede esperarse de ese pueblo.

Hace unos años, si se hubiese intentado ese atraco contra el Tesoro público, millares de ciudadanos hubieran rodeado el Congreso y hasta hubieran irrumpido en él para evitar con su actitud que se consumase el despojo. Hoy, no. Hoy nos conformamos todos con exclamar ¡qué ¡vergüenza!

Para un pueblo así no hay más calificativo que el de ¡¡borregos!!!

ARIEL.

ACTUALIDAD EXTRANJERA

Como se atropella a un pueblo

Los Gobiernos de la llamada «Petite Entente» o sean los de Sudeslavia, Checoslovaquia y Rumanía, no pueden ocultar su aversión a Hungría, sólo comparable con la que en Francia se observa respecto de Alemania y nacida indudablemente de causa análoga. Francia ve en el resurgimiento germano un peligro para su seguridad y lo mismo ven los pueblos de la «Petite Entente» en Hungría y por esta causa no perdonan medio de humillarla, y, si les fuera posible, no lo perdonarían tampoco para exterminarla. De ello acaba de dar una prueba el Gobierno de Belgrado al expulsar del territorio sudeslavo a doscientas familias húngaras, tomando como pretexto de tan inhumana medida el hecho insignificante de haber sido insultado el vicecónsul de Sudeslavia en Pecs por unos jóvenes embriagados. El Gobierno húngaro dió al de Belgrado toda clase de satisfacciones e impuso a los citados jóvenes un severo castigo, ofreciendo por sí mismo organizar una vigilancia especial para proteger a todos los representantes de Sudeslavia en Hungría y esto hace resaltar más lo inicuo de la medida tomada contra las mencionadas familias húngaras, inocentes de todo punto de las demerencias de unos cuantos borrachos, ya castigados además por los tribunales de justicia.

Claramente se ve que no se buscaba al emplear tan cruel procedimiento el obtener la reparación de una ofensa, ya por otra parte reparada, sino de mortificar a una na-

ción para satisfacer odios y rencoros. De ello da testimonio el hecho de que al mismo tiempo que el Gobierno de Belgrado expulsaba de su territorio a doscientas familias húngaras, el Gobierno rumano suspendió el funcionamiento de la «Alianza húngara», única sociedad de esta nación que en Transilvania, pretextando que sus estatutos no habían sido aprobados y por el enorme delito, según manifestaciones del prefecto de la ciudad de Oloy, de que la sociedad mencionada se había propuesto construir teatros húngaros y festejar el centenario del poeta también húngaro Petcefi.

Tales son los vientos que están sembrando contra Hungría las naciones de la «Petite Entente», y luego se extrañarán quizá si recogen tempestades.

PETRUS.

Informaciones del momento

Los abnegados diputados

Ha tardado en salir adelante el empeño, pero por fin los padres de la Patria consiguieron sus propósitos, y, en adelante, verán aumentadas sus dietas con una cantidad ridícula si se compara con el esfuerzo que en los últimos tiempos vienen realizando para hacernos felices, pero que cuando menos sirva de refuerzo para el gasto que en helados y comidas en el «buffet» vienen realizando desde hace muchos meses.

La cuestión no podía ya eludirse. Nuestros diputados son gente misérrima. Tomad si queréis el ejemplo del que os representa por vuestro distrito. Abandonan todas sus ocupaciones, los trabajos abrumadores de que se sostenían para velar por los altos intereses nacionales. El sufragio es un sagrado derecho ciudadano sobre el que «apenas» si hay mortal de los que tienen asiento en la Cámara que se haya atrevido a ejercitar coacción, jamás.

El pueblo lo sabe, y está además enterado de que los caciques no existen, sino en todo son sombras que ejercen una acción tutelar para convencer a los lectores de que Fulano cuidará más de los intereses regionales que Zutano. Pero por lo demás, esos hombres que, llegado el período electoral, van en automóvil de pueblo en pueblo, lanzando proclamas y discursos no tie-

nen millones ni miles que tirar y lo único que hacen es... estimular con sus «indicaciones» en pro del que más les importa.

Falso también aquello de que la compra de votos se hacía en muchos casos entregando la mitad de un billete del Banco que luego se completaba al conocerse el resultado de la elección. ¿Como iban a hacer éstas y otras muchas cosas que se les imputan a los pobrecitos padres de la Patria, si la verdad irrefutable es que ninguno tiene dos reales?

He aquí por que cuando el pueblo se entere que ya no son quinientas las pesetas de dietas, sino mil de las que goza cada «padrecito», en virtud del último acuerdo tomado por las Cortes, todos se felicitarán de lo acertado de tal medida y de la urgencia que el caso requería.

Que la sangre africana continúe inextinguible, que el problema ferroviario, y el social, y el de las subsistencias y... tantos otros no resuelvan, eso puede admitirse, porque todavía hay tiempo de ponerles remedio. Y si no se hace en esta etapa se hará en la otra. Pero en cambio lo que ya no admitía demora era ese sacrificio que el pueblo español veía con profundo dolor de que nuestros diputados tuvieran sólo 500 pesetas mensuales.

¡Somos ya felices! ¡Tienen mill!

Pero tal vez haya a alguien que piense que fuera mejor haber acudido antes a los otros «menudos» problemas, y hasta si se quiere haber prescindido de todos los abnegados hombres que tienen asiento en la Cámara popular.

ALBERTO MARTÍN FERNÁNDEZ.

Convocatoria

Se convoca a los señores propietarios que posean por virtud de censo el abastecimiento de agua potable de sus fincas de esta ciudad, a una reunión que tendrá lugar el domingo día 6 del próximo mes de agosto, en el domicilio de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana (Ciudadanos, 19 principal), a las cuatro de la tarde, para tratar de obrar colectivamente a fin de recabar de la Compañía de Aguas la expedición del correspondiente duplicado.

La Comisión interina de propietarios

LEGIA CONEJO

Banca Busquets

Ciudadanos 5, GERONA Herrerías Viejas, 6

Banco Figueras

DE

BUSQUETS Y VERGES

Monturiol, 25 FIGUERAS Plaza Pl y Margall, 11

Valores : Cupones : Cambio : Banca : Bolsa
 PAGAMOS LOS CUPONES VENCIMIENTO 1.º DE JULIO PROXIMO DE INTERIOR, EXTERIOR, AMORTIZABLE Y OBLIGACIONES TESORO 5 POR 100 ASI COMO EL DE CEDULAS ARGENTINAS Y URUGUAY 6 POR 100.

Automóviles de alquiler

Adroher Hermanos, Abeuradors, 5

Fábrica de Gorras

La Viuda Falco participa al público haber recibido un gran surtido de telas para la confección de gorras y un inmenso surtido en SOMBREROS DE PAJA, lo mismo que en CAMISAS, CORBATAS, TIRANTES, LIGAS, etc., etc., a precios sin competencia.

Sombreros, bonetes, cuellos para señores sacerdotes
 RAMBLA ALBAREZ, 2.º. Al lado del Parque Bomberos, GERONA.

Garage Alsina

Automóviles de alquiler desde 1 peseta Kilómetro

TURISMO, 17 pasajeros a 2 pesetas Km.
 OMNIBUS, 30 pasajeros desde 2 pesetas Km.
 Neumáticos y cámaras de todas marcas
 GRANDES DESCUENTOS
 Todos los días festivos autos para el Santuario de los Angeles, salen a las 9 mañana.
 CIUDADANOS, 16

Despacho Font y Fargas

Progreso, 9, Pral.—GERONA

De 10 a 1 y de 3 a 5.

REMEDIO MILAGROSO



NINGUN REMEDIO conocido hasta hoy ha obtenido tantas curas en España ni en el Extranjero como el **EL OJO DE LA VERDAD** MARAVILLOSO

DEPURATIVO RUBIO

Herpes, eczemas, rojeces, picores, humores fríos, escrófula, forúnculos, manchas de la piel, orzuelos, mal de ojos, granos de todas clases, erupciones, llagas, varices (llagas en las piernas), fistulas, hemorroides, arterioesclerosis, vicios de la sangre, dolores reumáticos y nerviosos, gota, sífilis, etc., etc.

Purifica y regenera la sangre

Un solo frasco basta para convencerse

POMADA RUBIO. - Auxiliar poderoso y necesario

De venta en Gerona: Farmacia de la Cruz
 Roja de F. ROCA y demás farmacias y droguerías principales.

AUTOMOVILES BUICK

Famosos por su potencia y solidez

Disponibles para entrega en el acto

el nuevo modelo, 4 cilindros

Garage Callicó Jaime I, número 14
 GERONA

La casa CALICO tiene interés en facilitar pruebas para demostrar la superioridad del BUICK sobre los demás coches.

POR ESOS MUNDOS

Calentador eléctrico de inmersión

Acaba de inventarse un calentador eléctrico de inmersión que hace hervir el agua casi instantáneamente.

Consta éste de un cilindro metálico con una serie de discos interiores con perforaciones para que establezca contacto con el agua. El funcionamiento de este mecanismo es sencillísimo, reduciéndose a introducirlo en el agua fría y dar paso a la corriente eléctrica en unos pocos minutos se calienta el agua al punto de ebullición. En el momento que se saca del agua queda interrumpida la circulación de la corriente. Su manejo no ofrece peligro alguno y el consumo de corriente es casi insignificante.

Solamente consume corriente cuando está sumergido.

Este calentador es de dimensiones reducidas y poco pesado, haciéndose de cuatro tamaños, desde el tipo mas pequeño para calentar una taza de agua, hasta el mayor que puede emplearse para calentar el agua de una bañera.

El modelo más pequeño tarda exactamente tres minutos en calentar un litro de agua, desde la temperatura del ambiente al punto de ebullición.

Las aplicaciones de este aparato son tan variadas como las del agua misma, pudiéndose emplear en el hogar, taller, escritorio, hospitales, etc.

KAN.

Noticias

Religiosas

SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Pedro Ad Víncula; Félix, afric. mr., y Stas. Fé, Esperanza y Caridad, vgs. y mrs.

MISA DE MAÑANA.—De San Félix afric. y mr. (en el propio de Gerona); rito doble de 2.ª clase; color encarnado.

CUARENTA HORAS.—En la Iglesia del Santo Hospital, siendo la exposición por la mañana, de 8 a 11 y media y por la tarde de 6 y media a 8 y media.

IGLESIA DE SAN FÉLIX

Mañana, por razón de celebrar la Parroquia la fiesta de su glorioso Patrón, se dirán misas cada media hora desde las 5 y media hasta las 9 inclusive. A las 10 oficio solemne con sermón que dirá el Reverendo D. Sebastián Regí, Pbro., en el que asistirá la Junta de Obra.

Desde el mediodía de hoy hasta mañana por la noche, visitando esta Iglesia, confesados y comulgados, los fieles pueden ganar Indulgencia plenaria, rogando según las intenciones de Su Santidad.

En las tres Parroquias e Iglesias públicas y privadas del Obispado, desde mañana al mediodía hasta las 12 de la noche del miércoles se puede ganar el Jubileo de la Porciúncula en la forma acostumbrada.

Eclesiásticas

Ha sido confirmado en propiedad en el cargo de Capellán de la Casa-hospicio y Misericordia de esta Capital, el Rdo. Dr. D. Pedro Pujol, Pbro.

Locales y provinciales

El mayor de los hijos de nuestro distinguido amigo, el Abogado D. Francisco Roure, continúa en el mismo estado de gravedad.

Deseamos al enfermito un completo y pronto restablecimiento.

El Sr. Gobernador civil don Francisco Marco Beri ha recibido una expresiva comunicación del Presidente de la Junta de Gobierno y Patronato de Médicos Titulares de España, dándole las gracias por la labor meritisima llevada a cabo por dicha primera autoridad obligando a los pueblos de esta provincia a que consignen en sus presupuestos municipales las dotaciones que por su clasificación corresponden a sus médicos titulares.

Por desacato a la Autoridad judicial municipal de la villa de Armanera, fué detenido y puesto a disposición de la misma Idefonso Janer Expósito, de 46 años, casado.

—Por daños causados por ga-

nado cabrió en la viña del vecino de Llansá Mariano Bonacasa Tarrias, fué denunciado su convecino Francisco Negro Cruzet, quien se negó a pagar el daño causado por considerar exagerada la cantidad que le exigía el dueño de la viña.

—Desde mañana y por todo el mes de Agosto venidero, el toque de oración en los Cuarteles de esta Plaza, será a las 18.51, hora en que se pone el sol el día 15.

—Por infringir la vigente Ley de Pesca ha sido denunciado al Juzgado municipal de Tortellá, el vecino Jaime Pagés Dulcat, de 66 años, casado, habiéndole sido decomisado sobre 1 Kilo de dicho pescado y ocupados los enseres de la pesca.

—En la calle de La Junquera de la ciudad de Figueras, riefieron varios gitanos infringiéndose lesiones leves, siendo curados en la Casa de Socorro de dicha Ciudad.

—El Sr. Gobernador civil de esta provincia ha ordenado el ingreso en el Manicomio de Salt de Alberto Vendreó Landerberg, de 42 años, soltero, natural de Bélgica, hijo de Alberto y Delfina, quien intentó suicidarse en el paseo de las Ramblas de esta Ciudad, siendo detenido por Gaardias de Seguridad y conducido a la Comisaría.

—Ha sido destinado a la Comandancia de esta Capital el señor Teniente de la Guardia civil don Isidro González.

Así mismo lo ha sido a la de Ingenieros el Comandante D. Montserrat Fenech.

Tienda situada en punto muy céntrico de esta capital, SE ALQUILA O TRASPASA.—Razón: Abeuradors, 5 principal.

—En la Mayordomía municipal hay depositada una llave que se devolverá a quien acredite ser su dueño.

—Por escándalo en la vía pública, ha sido detenido Juan Mallorsí, vecino de Campdurá.

—Por pedir limosna en mala forma por los pisos de esta Ciudad, ha sido detenido Hilario Navalar Goyona, de 49 años, soltero, natural de Pucyos (Navarra).

—Hoja ofici 1.— Conferencia de la noche del domingo día 30.

Ministro de Gobernación a Gobernador civil:

Sin novedad en territorios de Ceuta, Tetuán y Larache, no señalándose en la situación política nada digno de mención en territorio de Melilla.

En las proximidades de Tinsingert fueron hallados los restos de un cadáver al parecer perteneciente al Regimiento de Meilla, habiéndose dado sepultura en la misma posición.

Según el Comandante general se reciben noticias nuevas de Urga, relatando la lucha sostenida entre Amar Amido y Sidi Mohamed Abd-el-Krim, pareciendo confir-

marse la derrota sufrida por éste y las numerosas bajas que ha tenido, como así mismo el material de guerra que se vió precisado a abandonar en su huida hacia los límites de Beni Urriaguel. El partido de Amar Amido, apoyado por el xerif Abd el Malex y las cábilas de Uarga y Hachekich de Gueznaia, es cada vez más numeroso, siendo la situación del Abd-el-Krim crítica pues a más del revés sufrido combatiendo con aquellas cábilas, de las que proyectaba traer contingentes para unirlos a un harca contra nuestro frente, en las del Rif oriental ha decaído su prestigio, como lo demuestra el hecho de no haber conseguido que acudieran en su auxilio sino pequeños grupos de algunas de esas cábilas.

Anoche se continuó la aguada en Véz, sin novedad. En un ataque a la posición de Leta El Kail, el día 26 del actual, que di cuenta a V. E., resultaron muertos los soldados de Cazadores José Expósito San Bartolomé y Julián García Piñón.

—Lo Hormiga de Oro— Hemos recibido el número 30 (año XXXIX) de la *Ilustración Católica*, que no tiene en interés a los anteriores. Las hermosas informaciones ofrece de actualidad e interés: «El cambio y actual periodo eruptivo» «El ferrocarril internacional de franch», que acaba de abrirse servicio público, ambas acompañadas de numerosos y excelentes grabados.

El resto del número lo forman bellos artículos, las amenas secciones de costumbre, información crítica local, nacional y extranjera, y el comienzo de la interesante obra de don José Poch Noguer, «El Rey Fantasma o El misterio de Luis XVII».

—Con arreglo Ley reforma tripartita desde 1.º de Agosto próximo la tasa de todo telegrama para el interior Península, Baleares y posesiones del Norte de Africa será diez céntimos por palabra, con un mínimo de percepción de una peseta. Queda en vigor el art. 47 de la vigente Ley del timbre, por tanto todo telegrama, además del precio según tarifa satisfará 10 céntimos de peseta.

—Por falta de trabajadores, el industrial de La Bisbal don Patri Carbonell no ha podido establecer en aquella ciudad un establecimiento fabril de alpargatas.

—En la Placeta, esquina a la calle de Gerona, en Figueras, una tartana guiada por Miguel París Cuevas atropelló a la criada Ramonda Culabret, de 13 años, que llevaba en brazos al niño Juanito Lloveras Pujol, de 18 meses, hijo de don Juan Lloveras, ocasionando a ambos varios erosiones leves.

De ello tiene ya conocimiento el Juzgado municipal de aquella ciudad.

—Por el Gobierno civil se ha hecho la siguiente distribución de donativos para fines benéficos:

Alcalde de Figueras, 2.255 pesetas; Alcalde de La Bisbal, 300; Alcalde de Palafrugell, 300; Alcalde de Olot, 200; Alcalde de Ripoll, 500; Alcalde de Port Bou, 400; Alcalde de Puigcerdá, 2000; Hospicio provincial, 500; Asociación «La Caridad», 1000; Cantina Escolar, 2000; Colonias Escolares, 2000; Conferencias de San Vicente de Paúl, 100; Hermanitas de los Pobres, 500; Hospital de Llagostera, 50; Niños de Jesús, 50; Religiosas Adoratrices, 50; Religiosas Hijas de San José (Butifanias), 75; Hermanas veladoras, 50; Escuelas parroquiales de Lloret de Mar, 200; Obreras Gerundenses, 75; Emigrantes pobres, 500; Familias necesitadas, 1.350; Religiosas de Enseñanza de Las Planas, 50; Damas de la Cruz Roja, 50.—Total, 14.100 pesetas.

Nacionales

—«El Debate» y «La Acción» muestran su extrañeza por el acuerdo tomado en el Consejo de ministros de ayer relativo a la suspensión de la autonomía universitaria.

El órgano del gobierno «La

Epoca», replicando a los que se ocupan de este asunto, dice:

A su tiempo fijamos nuestra opinión adversa a la iniciativa del señor Silló, más que por discrepar de los principios de doctrina a que respondía, por disentir de la oportunidad de su inmediato establecimiento.

Que las universidades se emancipen de la acción tutelar del Estado y desenvuelvan sus funciones sin trabas de ninguna especie dentro del general concierto de la actividad pública, en doctrina que no tenemos por que rebatir, pero toda idea autonómica implica la prioridad de un hecho: capacidad para esa auto determinación; y esa capacidad es lo que aun no había demostrado la universidad española.

La autonomía, decíamos entonces, no se concede, se reconoce.

Termina diciendo el colega ministerial que a su debido tiempo las Cortes hablarán y con ello quedará además salvada la cuestión de procedimiento que planteaba el indicado decreto refrendado por el señor Silló en septiembre último.

—El cónsul de España, en Oporto, participa al ministerio de Estado el fallecimiento ocurrido en dicha capital portuguesa del súbdito español Manuel Brujas, de 70 años de edad, natural de Sabadell.

Obra jurídica

Dictámenes del Dr. D. Joaquín Almeda.

Se vende en Barcelona: Librería Verdager, Rambla del Centro, 5. Librería Bosch, Ronda de la Universidad, 5.

En Gerona Librería Geli, Cort. Real, 19.

Banca y Bolsa

Operaciones efectuadas en Barcelona el día 31 de Julio 1922.

Información de la BANCA BUSQUETS, Gerona

OPERACIONES A PLAZO:		CAMBIOS EXTRANJEROS	
	Fin de mes		
Interior 4 % A	»	Francos	52'45
Exterior 4 % A	»	Suizos	122'78
Acciones Norte	»	Belgas	49'60
« Alicante	»	Libras Esterlinas	28'67
« Andaluces	»	Dollars	6'46
« Oreuses	»	Liras	29'70
« Banco Hisp. Colonial	»	Marcos	1'10
« Crédito Mercantil	»	Coronas	0'025
« Banco Hisp. Río Mata	»		
« Oblig. Cáceres, variables	»		

Anis S. Gerónimo Montserrat

MEDALLA DE ORO Y DIPLOMA DE HONOR, PARIS 1900

ANIS SAN GERONIMO elaborado con alcoholes vnicos esmeradamente refinados y combinado con aromas aromático-medicinales de la histórica montaña de Montserrat, constituye un licor que a la par de ser de sabor exquisito es altamente higiénico, tónico y digestivo. Certificado de análisis e infinitas personas de estómago sumamente delicado, y la favorable y creciente demanda del público, atestiguan la delicadeza y sana elaboración que se distinguen en esta inimitable marca, considerada una de las mayores del mundo. Tomar una o dos copitas a diario de este poderoso anis quiere decir beber con esmero la propia salud. Se toma con agua, o sílon puro, antes de comer como aperitivo, despididos al por mayor, se ruega hacerlos directamente a la Destilería S. Gerónimo, MONTSEERRAT, o a los agentes autorizados, para evitar la adquisición de vulgares imitaciones, que nada tienen que ver con la verdadera preparación, hija única de la flora especial, tan variada y abundante en esta pintoresca mon-

POMPEYO PASCUAL

Médico

Especialista en Partos, Enfermedades de la Infancia y Cirugía propia de dichas especialidades :: Ex-Médico de la Casa Maternidad de Barcelona :: Profesor de Puericultura y Maternología de las Escuelas de Enfermeras de Sta. Madrona y Mancomunidad :: Antiguo pensionado de la Facultad de Medicina. Desde 1.º de Julio consulta de 10 a 1 y de 3 a 5. Festivos de 10 a 1 Calle San Francisco, 9, 2.º (junto al Puente de Piedra) GERONA

Academia Politécnica Gerundense

A base de la antigua «Academia Gerundense», se crea este nuevo Centro de enseñanza, que abarcará: Bachillerato, Estudios complementarios con aplicación al Comercio, Peritaje Mercantil y preparación para oposiciones a Cuerpos del Estado, Telégrafos, Magisterio, etc.

Queda abierta la matrícula a partir del 1.º de Septiembre próximo.

Para detalles dirigirse a los antiguos profesores de la Academia Gerundense o a D. José Heras, Plaza de la Independencia 3,-1.º-1.º

NOTA: El Consejo directivo está activando los preparativos para el establecimiento de un internado anejo a la Academia, a la altura de los mejores existentes.



A. MELLADO TOLEDANO

CONSTRUCTOR DE TODA CLASE DE BRAGUEROS A LA MEDIDA, desde 50 ptas. en adelante.

CONSTRUCCION ESPECIAL DEL Braguero : curativo de las hernias (trencaduras). :

Para la construcción de dichos aparatos, precisa la :: :: presentación de los interesados. :: ::

Despacho abierto todos los VIERNES Y SABADOS - - - de 9 de la mañana a 6 de la tarde. - - -

La casa hace las reparaciones de los bragueros que :: :: hayan sido construidos por la misma. :: ::

CALLE SANTA EUGENIA, 24, 1.º — GERONA

Garage Central GERONA
 AGENCIA AUTORIZADA

 El automóvil universal
 PRECIO DE REGALO
 Coche completamente equipado 4.465 Ptas.
 ENTREGA EN EL ACTO
 REPUESTOS LEGÍTIMOS FORD Y FORDSON
 ACCESORIOS Y REPARACIONES
PLAZA MARQUES DE CAMPS
 Teléfonos: Urbano núms. 61 y 270—Interurbano núm. 24

CALEFACCIÓN ELÉCTRICA
 Hornillos :: Planchas :: Estufas
Therma
 ADROHER HERMANOS, ABEURADORS, 5

Fábrica de Hielo La Frigorífica
 Hotel Italianos, bajos
 PRECIOS DURANTEA PRESENTE TEMPORADA DE VERANO
 Bloques de 5 Kg. 0'25 Pesetas
 " " 10 " 0'50
 " " 20 " 1'00

Lecho condensada marca **EL P A G É S.**

Es la mas nutritiva y la mejor. pedirla en todas partes

Fabricada por S. A. Industria Lechera

Oficinas: Plaza Cataluña, 9.-BARCELONA

Almacén; Calle Trafalgar, 64

Dr. J. M.^a Sánchez Llistosella

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LA

Garganta, nariz y oídos

Consulta en Barcelona, Rambla de Cataluña, núm. 68, entresuelo, de 3 a 5

Consulta en Gerona, el 1.^{er} y 3.^{er} sábado de cada mes de 10 a 1

CALLE CIUDADANOS, 14. - PRINCIPAL

Bronquitis, gripes, herpes, etc.
Use GOTAS MARIAS SULFUROSAS DE BAR. Preventivas contra la GRIPE y enfermedades contagiosas.
Precio 2 pesetas.

Se desea dos caballeros a todo estar, empleados o militares.
Grandes y bonitas habitaciones.
Santa Clara, número 7, piso 1.^o

FILATELISTAS
Colecciones de sellos escogidos
500. . . . 10 ptas.
1000. . . . 25 "
2000. . . . 60 "
5000. . . . 125 "
Otras varias series
La Editorial Gerundense
Progreso 7 Gerona

SI QUIERE V. SABOREAR
un buen licor pida en todas partes el estomacal **MENTHOLINA**
El mejor de lo más bueno. Verdadero licor de los frailes. Fabricado en Tarragona bajo la fórmula del Abate Cisterciense Henri Lübre
Representante en Gerona Despacho Font y Fargas, Progreso, 9.

DISPONIBLE

Anemia

Tuberculosis

Neurastenia : Catarros crónicos, etc., tomad

Histógeno Llopis

INSUSTITUIBLE EN LAS CONVALESCENCIAS
Laboratorio: A. Llopis, Rosales, 8 y 12, Madrid

Los Tribunales para niños

El Tribunal para Niños de Barcelona y su actuación en el primer semestre de su funcionamiento, por Ramón Albó y Martí, Presidente de dicho Tribunal. Prólogo del Excmo. señor don Avelino Montero Ríos y Villagas, autor de la Ley de Tribunales para niños.

El objeto de este interesantísimo libro es dar a conocer al público la obra realizada por el Tribunal para niños desde que comenzó a funcionar. Pone de manifiesto la admirable y meritoria actividad desplegada por el celosísimo autor para atender a las exigencias de prevención, corrección, educación y salud del niño abandonado y delinuyente, y revela los vastos y profundos conocimientos psicológicos y pedagógicos del ilustre Presidente del Tribunal, que tan largos años lleva consagrados a la santa e imperiosa cruzada de la salvación de menores abandonados y presos. Enriquece la obra importante caudal de citas de autoridades nacionales y extranjeras, muy competentes en la materia.

La obra es en extremo recomendable y de necesidad para todas las clases sociales que quieran cooperar a la acción redentora de Protección a la Infancia.

Un tomo de 264 páginas, de éstas 16 con grabados de las dependencias del Tribunal para niños y del edificio y dependencias de La Protección a la Infancia. Precio, 10 pesetas. De venta, en todas las librerías y en la casa editora: «La Normita de Oro.» Apartado, 26, BARCELONA.

Antiapoplético

Meister

La Apoplejía (Parálisis o Feridura)

CURADA O EVITADA CON EL Antiapoplético del abate Jh. Meister

del Monasterio de Hirsam



El remedio inmunizador e infalible, el UNICO en el que se puede poner confianza siega para evitar y curar la Apoplejía (Feridura), se debe a la valía de éste, en el mundo sabio médico y más tarde, en el elocuente, virtuoso fraile, abate JH. MEISTER.

En efecto: Si algún antepasado vuestro ha sufrido ya de Apoplejía, si notáis calambres, hormigueo en las manos y en los pies, disminución de la vista y tacto, decaimiento general, pérdida de la memoria con mucha propensión al sueño o veis pasar puntos luminosos por delante de los ojos, es que la Apoplejía os está acechando, y si no queréis ser su víctima, tomad enseguida el Antiapoplético MEISTER.

Es el único remedio que devolverá al paralítico el movimiento perdido en sus brazos o piernas, especialmente dentro del primer año del ataque y a los primeros días, hace recobrar el habla clara y sonora a los balbucientes paralíticos que por el ataque se han visto privados de ella.

Frasco grande 10 pesetas : Frasco mediano 6 pesetas

Folleto divulgador de la Apoplejía, gratis.

Depósito y venta: Farmacia de los Ferrocarriles del Norte, Calle de Vilanova, 1 (frente Arco Triunfo), Barcelona.

GERONA: Dr. ROCA, Farmacia :-: Ortopedia :-: Perfumería, LA OREJA ROJA, Plaza del Oil.—FIGUERAS: Moderna Farmacia Cusi-Garriga.



Rob-Vida

MIRABIL

AUMENTA EN ABUNDANCIA LA LECHE A LAS MADRES

Es una horchata fosfatada, de gusto exquisito, compuesta del jugo lechoso de las hierbas lecheras que comen instintivamente las cabras y las vacas a fin de proporcionarles una gran cantidad de leche para sus hijos. Si las madres que crían toman este preparado (n.º 2) tendrán leche más que suficiente para criar robustos a sus hijos y ellas encontrarán en él un gran reconstructor. El (n.º 1), que se toma durante el embarazo, calma los vómitos y la albuminuria, desarrolla el feto y asegura un parto feliz y mucha leche.

Recomendado por los médicos en la Casa de Maternidad de Barcelona y por muchas señoras comadronas.

Autor: Plaza Comercial, 9, Farmacia.—BARCELONA
DE VENTA EN FARMACIAS